

Una imagen de la concentración de protesta del sábado. ANDONI

## Un millar de firmas en protesta por la demolición de Villa Lolita

La Sociedad Protectora asegura que en total han muerto 54 animales

M.URKIA

Miembros de la Sociedad Prodectora de Animales y Plantas de
Gipuzkoa presentaron ayer en el
registro del Ayuntamiento algo
más de un millar de firmas, recogidas en un solo día, en protesta
por la demolición del refugio de
animales Villa Lolita, en Altza. En
el derribo del edificio perecieron,
según el escrito que acompaña a
as firmas presentadas por la Sociedad, 47 gatos, que vienen a sumarse a los siete perros muertos
por asfixia y aplastamiento durante
el traslado de aproximadamente
ciento cincuenta de estos animales
a un caserío de Aia.

Operarios del Ayuntamiento, con la concejala delegada de Sanidad, Susana Corcuera, al frente, se presentaron el viernes a las ocho de la mañana en Villa Lolita edificio de propiedad municipal del que la Sociedad Protectora, en precario, disponía desde hace años, a la espera de que se resolvieran los problemas judiciales que han impedido el traslado del refugio a los terrenos de Bidarte, en Igara-. Los empleados municipales, en presencia de la Guardia Municipal, procedieron a meter a odos los perros -unos ciento cincuenta- en cuatro furgonetas y, ras una breve parada en la parada nunicipal de Amara Zaharra, los rasladaron a un caserío de Aia, alquilado al efecto por el Ayuntaniento. Fue durante este traslado cuando perecieron, según la Sociedad, siete animales por asfixia y iplastamiento. Paralelamente, las perreras de Villa Lolita fueron denolidas. El propio edificio corrió a misma suerte al día siguiente, cuando en su interior se enconraban 47 gatos, según las mismas uentes.

## La situación actual, amentable»

Miembros de la Sociedad Proectora, que han venido denunciando todos estos hechos a lo
argo de los últimos días, añadieron ayer que los perros se encuentran en Aia en lamentables
condiciones. "Están a la intemberie, sólo después de hablar nosotros mismos con el propietario
nemos conseguido que abriera un
babellón cercano para que los pecros puedieran cobijarse. No les

han proporcionado ni agua ni comida. Hemos tenido que ir nosotros con ciento cincuenta kilos diarios de carne y huesos para alimentarlos. Además, como en el derribo se perdieron los frigoríficos, las cocinas y todos los elementos que utilizábamos para guardar y preparar la comida, incluso doscientos kilos de arroz recién traidos, nuestra labor se ha visto muy dificultada. Ni siquiera hemos podido disponer hasta hoy mismo de la llave para acceder al recinto donde se encuentran los perros y hemos tenido que suministrarles el alimento saltando vallas".

Los miembros de la Sociedad están sumamente dolidos por las declaraciones de Patxi Beloqui y Susana Corcuera en la que aseguraban que habían recibido veintitrés millones de pesetas del Ayuntamiento. "Sólo hemos recibido diez y en concepto de venta de Villa Lolita, que al fin y al cabo era nuestra. De forma que el Ayuntamiento no nos ha dado nada". Insistieron en que, por parte municipal, "nadie da la cara" y anunciaron que han convocado para el sábado, a las 8 de la tarde, una manifestación silenciosa, "sin perros".

## «Venía de lejos»

Susana Corcuera, por su parte, insistió en que "el asunto venía de lejos" y los vecinos de Altza habían puesto una y otra vez de manifiesto el peligro sanitario que representaba el refugio de Villa Lolita, entre otras cosas porque el estado de los animales, según la concejala, era "deplorable, estaban hechos una porquería, de hecho, tuvimos que ir nosotros a vacunarlos". "Procedimos así porque la Sociedad Protectora no había mostrado ningún interés por desalojar Villa Lolita y aquello era ya una tomadura de pelo". Dijo que no se podía hablar de que el 'que contaba con la desalojo, aprobación del alcalde, por supuesto", se hubiera hecho "a lo bruto" y aseguró que, que ella su-piese, no había resultado ningún animal muerto, aunque reconoció que el sábado, cuando se procedió al derribo del edificio, había animales en el interior "y empezaron a salir gatos por todas partes'

En cuanto a la situación actual de los perros, consideró que no era mala, aunque se habían encontrado con más animales -casi el doble- de los que esperaban. "En realidad, nadie sabe cuántos perros hay, ni siquiera los de la Sociedad, porque yo no me creo que los conozcan uno por uno", dijo Corcuera. Por otra parte, el Ayuntamiento no se ocupa de alimentarlos, porque lo hace la Sociedad, "de no ser así -aseguró- lo haríamos nosotros".

Corcuera adelantó que el propietario de los terrenos de Aia, Luis Arrillaga, que había hecho unas declaraciones en las que se sentía defraudado porque habían trasladado más perros de los que inicialmente le habían indicado, no le habían avisado con tiempo para preparar el espacio y, además, no había visto un duro de la renta prometida, recibió ayer mismo el cheque del alquiler.

## Licencia de actividad

Preguntada por si el Ayuntamiento de Aia -que ha protestado enérgicamente- ha concedido licencia de actividad para albergar allí los perros, Cuercuera dijo que ese era un problema a resolver, en todo caso, por parte del propietario de los terrenos, no del Ayuntamiento de Donostia.

También dijo comprender la preocupación de los baserritarras de la zona y aseguró que empleados municipales trabajan para asegurar el cercado del recinto y evitar que los perros puedan fugarse.

Corcuera aclaró que la referencia a los veintitrés millones abonados a la Sociedad Protectora era un error. "Hemos revisado de nuevo el expediente y efectivamente sólo recibieron diez millones, a cambio de Villa Lolita".

Para terminar, criticó las declaraciones "miserables" del portavoz del PP, Gregorio Ordóñez, que había calificado como "atropello" el desalojo de Villa Lolta. "En lugar de practicar ahora el oportunismo, lo que debía haber hecho es resolver él el problema cuando una concejala de su grupo fue responsable de Sanidad en la anterior legislatura", afirmó.